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江旻憓與港青共創明Teen
加入馬會後稱「好想返工」譚志源笑言江「24×7」冇得唞

昨日是2024年巴黎奧運會女子個人重
劍金牌得主江旻憓加入賽馬會工作

的首日。作為香港賽馬會對外事務助理
經理，江旻憓昨早與其上司香港賽馬會
公司事務執行總監譚志源一起，在香港
國際機場向傳媒簡述此次杭州學習交流
團行程。

冀建更美好社會
江旻憓表示，今次巴黎奧運奪冠離不

開團隊的幫助，要想方法貢獻社會，報
答大家對運動員的支持和鼓勵，希望加
入賽馬會後，通過工作和學習回饋社
會。她又指，因期待建設更美好的社
會，所以「好想返工」，坦言有很多要
學，亦期待投入賽馬會在建設社會方面
的工作。
譚志源則表示，他當天帶隊出發、展
開為期5天 4夜的「共創明『Teen』」
杭州學習團。該計劃自推行以來，香港
賽馬會一直與特區政府緊密合作，今次
有5位友師和84位學員一起出發前往杭
州進行考察，行程豐富，包括創新科
技、歷史文化、體育交流等。而在幾天
考察中，亦有特區政府高層官員參與行
程。
他表示，香港賽馬會作為香港其中一

個重要機構，注重青年和體育發展，亦
是全球領先的慈善機構，社會公益是最
大的服務宗旨，致力建設更美好社會。
年初時透過人事招聘程序發現江旻憓是
適合該職位的人才，她在奪冠後正式答
應加入賽馬會。
譚志源認為，江旻憓作為全職劍擊運

動員，退役後除了繼續推動香港劍擊運
動發展，加入賽馬會亦是多一個平台讓
她能夠繼續服務社會。
譚志源表示，在今次行程中江旻憓
將與學員交流，更透露在體育交流環
節將作出心得指導，很高興和歡迎她
加入。
對於江旻憓的實際職務，譚志源解釋
指，她作為對外事務部的助理經理，主
要負責範疇是聯繫政府、政黨、立法會
和區議會等與馬會業務有關的持份者，
強調業務眾多，包括且不限於推行青年
發展、體育發展和社會公益，特別是慈
善傳訊。
他又指，隨着江旻憓在馬會工作的不
斷展開，對公司運作情況和社會需要更
為熟悉，她的工作量將與日俱增。
他笑言賽馬會「24×7」的工作狀態，
將令她冇得唞，但相信其作為精英運動
員，有強大抗壓能力。

香港「共創明『Teen』計劃」青少年學習交流團昨日從香港啟程，北上

浙江杭州，展開為期5天4夜的行程。本次學習交流活動由香港青少年服務

處主辦，香港賽馬會贊助，共有5位友師和84位學員一起赴杭州進行考

察，研習內容包括創新科技、歷史文化、體育交流等。香港特區政府政務

司司長陳國基則於今日（12日）下午前往浙江杭州參與本次活動，與學員

互動交流。他亦將與浙江省和杭州市領導，以及當地港人和港企代表會

面，討論共同關注的事宜，加強各方面的交流合作。

◆大公文匯全媒體記者 李九歌

昨日是2024年巴黎奧運女子個人重劍金牌得主
江旻憓加入賽馬會工作的首日，作為香港賽馬會
對外事務助理經理，她亦隨團參觀了杭州市城市
規劃展覽館。行程中，江旻憓專心致志地了解杭
州城市的發展變化，遇到學員想要合影留念，也
十分親切地配合。
「我沒想到她會和我們一起參與活動！」來自
香港廠商會中學的張家興十分激動地表示，自己
到了香港機場才發現江旻憓也在場，「我之前一
直有關注她的比賽，會熬夜看她『戰鬥』，直到
她拿到了奧運金牌。」
「江旻憓很熱情，願意跟我們打招呼合照，也

會有各種的互動動作。」張家興從初中就開始了
籃球訓練，而江旻憓的奧運經歷也為他的訓練帶
來了鼓勵，「在本次奧運會劍擊女子個人重劍金
牌賽中，她一開始落後了好幾分，但她沒有放

棄，沒有氣餒，全力以赴拚搏比賽，最後奪得冠軍。她是
我的榜樣，以前我遇到比賽失利就會喪失信心，而如今我
有了新的認知，要學習她的體育精神，敢闖敢拚，堅韌不
拔。」

「特別欣賞運動很努力的人」
劉頌恩同樣表示，江旻憓是其榜樣。「我十分喜歡運
動，特別欣賞運動很努力的人。江旻憓的成功告訴我，台
上一分鐘，台下十年功，不管拿什麼獎牌，拿什麼名次，
背後都要付出很多不為人知的努力，她的堅持與奮鬥將指
引我為自己的未來而努力。」

◆香港文匯報記者 連愍鈺

「共創明『Teen』計劃」青少年學習交流團昨日首站來到杭州市
城市規劃展覽館進行參觀訪問。「原來杭州的建城史已有五千年，
文明史更達八千年！」來自香港聖公會聖匠中學的區詠詩，在觀看
完良渚古城的介紹影片後感嘆道，杭州的歷史起源比她想像中的還
要深遠，參觀展覽館猶如暢遊於知識的海洋，此行的第一站已讓她
受益匪淺。
杭州市城市規劃展覽館總建築面積12,000平方米，以「規劃構築

品質生活」為展示主題，展館共分四層，除序廳外，陳列分為印象
杭州、解讀杭州和展望杭州三個展廳，主要介紹杭州古都文化名城
的悠久歷史，宣傳杭州城市規劃建設。
「我特別期待此行能近距離了解杭州文化，多與杭州本地人進行
文化交流，以此打開自己的視野。」展館內，區詠詩面向杭州的地
標性建築——「杭州之門」 杭州世紀中心興奮地說道，只有實地去
感受才能得到更深刻的理解，這種體會是網絡無法帶給她的，「杭
州擁有着大城市的多樣性，既能在這感受到煙雨江南的詩意，又能
感受到繁忙都市的快節奏，未來我希望能夠常來這裏學習交流。」
在參觀過程中，來自香港沙田培英中學的劉頌恩，多次拿出手機
拍攝展板信息與展示模型。「我以前對杭州沒有太多了解，今天才
知道杭州歷史悠久，經過歷朝歷代的發展才有了如今的現代化都
市。」最令劉頌恩感興趣的是大運河文化，「大運河開鑿至今經歷

了2,000多年的悠久歷史，在歷代都發生着不同的變化，它與杭州相
伴相生，為杭州的繁榮發展帶來了重要作用。讀萬卷書不如行萬里
路，此行大大增加了我對中國歷史文化的了解。」
「很開心能帶這群青少年來杭州走走看看，了解內地，了解杭州
的發展變化。」活動中，香港賽馬會見習騎師訓練學校校長、「共
創明『Teen』計劃」友師陳念慈亦感慨道，這是她第四次來到杭
州，「第一次來杭州是在1979年，杭州舉辦第二屆世界羽毛球錦標
賽（世界羽聯創辦羽毛球錦標賽），當時我獲得了混雙冠軍，因此
對杭州有很深的感情，這些年我也一直關注着杭州，這裏的城市建
設愈來愈好了。」

盼加強與杭州合作 為國家育體育人才
「我知道浙江出了很多世界冠軍，與我同期的有李玲蔚等。如今
浙江正在完善基層體育設施建設，舉辦全民健身賽事活動，掀起全
民健身熱潮，我覺得將運動健身推廣至全民這很有意思。」陳念慈
表示，由於自己是運動員出身，所以會更加關注青少年運動人才的
培養，「本次行程中我們將參觀杭州市陳經綸體育學校，我很好奇
杭州運動員是如何進行訓練的，希望通過本次活動我們能夠加強與
杭州的交流與合作，未來能為國家培養更多體育人才。」

◆香港文匯報記者 連愍鈺 杭州報道

參觀杭州規劃館 團員：暢遊知識海洋

▲學員拍攝展品。 香港文匯報記者連愍鈺 攝

▶學員們走進杭州市城市規劃展覽館。
香港文匯報記者連愍鈺 攝
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◆「共創明『Teen』計劃」杭州學習團出發。 點新聞記者李九歌 攝

◆江旻憓與學員合照。 點新聞記者李九歌 攝

◆江旻憓是青少年們的榜樣。
香港文匯報記者連愍鈺 攝

◆江旻憓與友師、學員交流。 香港文匯報記者連愍鈺 攝

◆學員們在城市規劃展覽館細心聆聽講解。
香港文匯報記者連愍鈺 攝

▲學員了解杭
州建城史。

香港文匯報
記者

連愍鈺 攝

▶學員參觀數
字沙盤。
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